
Herr Ebbinghaus stellt fest, dass die Höhe der Ermächtigungsübertragungen gestiegen ist und 
erkundigt sich, ob diese in 2018 weniger werden. 
 
Herr Nipken erklärt, dass das Ziel ist, die Zahlen zu senken. Ab dem Sommer werden diese 
Angelegenheiten mit den Fachämtern besprochen, damit diese Beträge in Summe nicht so 
zustande kommen. Das einzige Reaktionsmittel seitens der Kämmerei wäre es, den 
Investitionshaushalt nach unten zu fahren, damit dieser zunächst abgearbeitet werden kann. Im 
letzten Haushalt wurde dieser schon eingeschränkt und die Überlegung ist, diesen im nächsten 
Haushaltsplanentwurf weiter einzuschränken. Weiter stellt er fest, dass es sich bei diesen 
Beträgen um Aufträge, die bereits vergeben sind, oder Fördermittel handelt. 
 


